

池田眞徳さんへ。

この度は、たくさんのお話を聞き、気持ちが伝わってきました。けれども悲しくても、駒場小学校に来てくださいって、ありがとうございました。とても、当時の状況が思いうかべられます。原爆について、人のかけの写真、義三さんからの原爆の様子がすこく伝わってきました。あの話の後、家に帰り、母に伝えたら、池田さんの「広島の九日間」の本を持ちました。びっくりしました。最初の所を読んでみると、続きを読みたいくなるほどになりました。

池田義三さんへ。

義三さんのヒーローから、なみだがでてくるくらいくわしく言っていたときありがとうございました。必ず、当時にいた人達は必ず義三さんに感動していることでしょう。天国で幸せな人生を歩んでください。

6年2組

ぼくはあなたの話をうるえながら
聞いていて、一つ思った事があります。
それも。。。。。

戦争は絶対にダメだ"ということです。

「キレイスギル。。。」は、

とくに思に、チカセカリました。

DVDで話しながら

なって語っていたのも、心に、ひび
きなした。広島をあつた、

「リトル・ボーイ2」のひげさを、もうに

じとくりかえさないために今嘘は、

今若いほくちがいがんはります!!

本当にありがとうございます

また机かりがあれは

お合いしましょ~。。。

END

池田先生へ

昨日は、原子爆弾についていろいろ
と教えて下さってありがとうございました。
私は、池田先生のおかげで、
広島県の原爆ドームのことや昔の人の
強さを改めて知ることができました。
ありがとうございました。

池田先生の話を聞いて、少し悲しい
気持ちになったりもしました。
でもそのような、つらいことにもたえた
昔の人たちは本当にすごいなと思いました。
なので、今、日本が平和である
ことに感謝しつらいこともたえる
ことができるようにになりたいです。今、日本
が平和なのは昔の人たちのおかげ
だと思います。本当にありがとうございました。

池田 先生へ

先日は原爆について教えて下さり、アリがとうございました。先生の話を聞くまでは原爆はとても悲しい出来事とまでしか思っていませんでした。しかし先生の話を聞いてから原爆のおろけつけられ悲しさをとても感じ、私自身悲しい気持ちになり、心が痛みました。そして原爆がおとされるまでや持ちょうえいきょうなど知らなかた知識をたくさん知りました。悲しい気持ちもありますが、こんな貴重なお話をしてくれたうれはたくさんあります。本当にありがとうございました。

原爆先生へ

この度はぼくたちにすばらしい講演をしてくれて、誠にありがとうございました。アメリカの無差別民間人殺人は後世になても許されることではありません。しかし、そのような気持ちが「憎しみへと変もっても、世界は絶対に平和になりません! 世界の人々が戦争というおろかな行為を反省し、原爆ドームなどの負の遺産を残すことでの、平和への第一歩を進むことかで“生る”とは思います。

池田義三士へ

永眠、お悔み申し上げます。先生のスピーチは僕の心に深く刻み込まれました。「きれいすぎる」確かにそう思います。原爆で熱線やじう撃派を浴びた人々の悲惨な姿は、今の人々が同情できるよう達のではなかったことをその言葉は象徴しているのだ"と思いました。これからはこのよが原爆の恐ろしさ広島と共に伝え、後世に残していきたいです。

池田先生へ

先日は原爆の話をしていただきあり
かべとうございました。私は広島の原爆病院で
生まれたのですが、56年前にあんなひどい事が起
きていたということを初めて実感ほじた。話を聞いてみると、
その時の情景が目の前に浮かんでくるようでとても見てい
られないほど生き地獄のようでした。
ウランたった1kgで何万人もの命をうばった原爆。
その恐けを未来でいつまでもいつまでも忘れられ
ないよう伝えていきたいと思います。
先日は本当にありがとうございました。

馬場

池田 先生へ

昨日の講演の後、ぼくは言葉を失がります。
した。ぼくが一番重く受け止めたのは、義三さん
が平和記念館で「やがてはやる」という言葉
です。ぼくは、この言葉を聞いて言葉で言ひ
表せばこじらの重さを感じました。広島に投
下された原子弹がどの位の力だったのかで、
ナマジヤが今にも伝れて来ました。そして、
神様の気持ちはぼくからません。時に努力
をして、人々がんばって、人に悪い結果
をもたらす、ことがある。でもぼくは、人々が
ことは気にせず前に進むのです。そして、
こんな平和な時代に生まれたことをうれし
く思っています。今、自殺などで死ぬ人が、
るからいけないです。がぼくはそんなら、こせよ、
こせよ。今月は講演があるがとうござ
いました。

池田先生

11/20 は、ありがとうございました。ほくほーあの池

田先生のお父さんの池田歳三さんの行方が心に残ります。

とてもぐれりうで、何かいつあけたか気持ち

となり、とても悔いです。今いつなぜ

原子爆弾投下都市に、平野、直径5km、空襲

の問題だけで、簡単に広島へ逃げられました、

たのが。今いつ、この死亡率、40%といふこ

の強さ。なぜこんなことをおきつけていた

のが悔い気持ちで、ほいでて、なん

の罪もない人間さんが亡くなれたのは、

おかしいと思ひます。このことは、日本で

生き残り育てていじょう、知らなかつてけ

りけりことだと思ひたし、この後も、

諦めつづけておなじと、けりこひこと

だと思ふました。

池田 貞徳さんへ

先日は、声の調子が悪い中、原爆の貴重なお話を聞かせて頂きました。ありがとうございます。私は、お話を聞いているうちに、当時の恐ろしい情景を思い浮かべ、恥ずかしながらも泣きそうになりました。私は原爆資料館にも行ったことがあります。見た時は強い衝撃を受けましたが、被爆者・義三さんにとっては「きれいすぎる」くらいだったんですね。人間だけど人間じゃない姿なんて、私にはあまり想像がつかないけれど、それがどんなに悲惨かは想像がつきました。その姿を九日間見つめ、救助をしたり、死体をかづぐなんて私には耐えられないと 思います。義三さん達は強いお方ですね。二度と…戦争が起こらない世の中になるといいですね…本当に貴重なお話を聞かせて頂きました！

池田さん(原爆先生)へ

先日は原爆について、90分もの間お話をしてくださいってありがとうございました。広島原爆や長崎原爆で多くの人が亡くなり、死亡率が40%だと知ってすごく悲しい気持ちになりました。ひふかがめくれたりしたと聞いた時はゾッとしました。もうとにかくかわいそうで仕方がありません。池田さんのお父さんのお話を聞いた時(見た時)は涙があふれてきました。この話は命の大切さを改めて感じることができました。この時にはいたさなどに放て、がんばっていた人がいるということを心にとめて、これからも、自分や友達の命を大切にしていきたいです。一生このことは忘れない。

感謝しています。

池田さんへ

先日は原爆のことについて教えて下さり本当にありがとうございました。
おきい受いた。話によること、ても、お忙しいと、ききました。

そんな中、来て下さりありがとうございました。私は原爆の
おぞろしさという物を改めて感じました。ヒロシマの九日間。

とても見たいと思ひました。でも、もう本屋さんには売られて
は、もうすね。とっても悲しいです。私は、原爆というのを
前までは軽く考えていたかもしません。でも池田さん
の話を聞いてからとてもつらくて、こわくて、おそろしいものなの
だと気が付かされました。少し顔をそむけてしまふような内
容もきいていく中でありました。でも義三さんはその100倍。

いや、いや。数々表わせなほとおきしか
たんだと思うと、体がゾクゾクします。それほど、かく
は体験した、たんだなと思ひました。私にとって、絶
対に忘れることがない話でした。本当にありかとうこ
さいました。声の調子が悪そうですね。お体にも、
気おかけ下さる。ありかとうございました。

池田 真徳さん

昨日は、どうもありがとうございました。原爆についてくわしく知れました。「原爆なんて、どうでもいいや」と思っていましたが、話を聞いて「原爆、ていうなんだー」と思いました。たくさんの人人が死んだと聞いた時、私は「今は平和なんだ」と思いました。過去にあんな怖いことがあったことを実感しました。最後のお父様のVTRでお父様が泣いていたのを見て、68年前の出来事も忘れないほどだったんだと最後に思いました。

6年1組

池田 先生

先日はお忙しい中、貴重な体験をさせて頂き、ありがとうございました。

今回、ひとつ驚いたことがあります。それは、原子弹爆弾が広島や長崎に投下されてから、まだ68年しか経っていないということです。68年といふと、えと5周分くらいでしょうか。

原子爆弾が投下されてから、2週間もの間、遺体を見つけて運ぼうとする度にただれた皮ふがすり落ちる感触はとても嫌だったと思います。それに耐えて、少しでも多くの人を助けたお父様や救助隊の皆さんに、同じ日本人として感謝したいです。

私は今回の学習まで、原爆の被害を他人事としてとらえていましたが、お話を聞いていふうちに、同じ日本人として今後二度とこのようないことが起きないように、努力したいと思いました。ありがとうございました。

池田貞徳さんへ

今日は、原爆のまことに、じ
じさいたいおたいへとこを、考
えてみて
ありがとうございます。
僕が一番こわがたのは、
被爆者をトラウトの、1700と
してみんながテロっぽがれた
と聞かれた時は、さすがにたち
ました。それにウランが1K8t
付でまた。もし60K8も付くは
ついていた。もう日本は下がって
いたと見えうし他の国にまわ
るがいがまきといたと思いまよ
原爆の時にまいたといふの
もすごいはかりかねじ黒う
かり原爆はこのよのまういだと思
ました。

池田先生へ

きのうは、原爆の話をしてくださいました。ありがとうございます。私は、原爆のことばかりかにだけ知っていて、「原爆」と聞いても何の感情も覚えませんでした。

しかし、池田先生の話を聞いて受けました。少しだけ泣いてしまいました。原爆の時の苦しみ、悲しみ、泣き、そしてそのむこさを感じました。私は、池田さんのお父様は、とても勇氣がありすばらしい人だと思いました。尊敬しました。私は今回の話を聞いて「戦争」と「平和」について改めて考えています。なぜ人々は戦争をするのでしょうか？私は未来にもう二度とこんなむごい戦争を人々が起さないようにしたいです。私は、池田先生の話を一生忘れません。私に、原爆、そして戦争のむこさを教えてくださいました。本当にありがとうございました。

池田さんへ

この前は、原爆のこと教えてくださって、
ありがとうございました。のどを少しいためているのに
原爆の恐ろしさや池田さんのお父さんの話を聞か
せてくれてありがとうございました。ちょっと、失
礼だけれど気持ちが悪くなるお話を、人のひふかとけ
るとか、りにゆでだこみたいになつた人のご遺体と
つ左時には本当に気持ちが悪くなつてしましました。
ウラン-Ｋまで、広島があんなことになつてしまひでモ60kg
だったら、もしかしたらぼくはいなかつたかも知れないと、
思いました。ぼくは、話を聞いて改めて、戦争は
するやしないと黙りました。今は条約が結ば
れているので戦争はあきませんが、原爆の恐ろしさは、
ずっと伝えていくべきだとと思いました。
お話をしてくれてありがとうございました。

池田さんへ

昨日は駒場小学校に来て、たくさんの話をじつい
ただき、ありがとうございました。私の心に昨日
の話はどんどん重く入っています。それは戦争のつ
らさや原爆のこわさを改めて知ったからだと思
います。私は実際に体験していないから本当のこ
とはよく分からぬ…そう言つ今までではあまり原爆
について知ることがありませんでした。しかし、昨日
の話を聞いてこんなにも大変なことがおこった原爆
を今まで何も知らなかたなん？…と自分にあき
れたり、びっくりしました。だからもうこんな原爆
の被害が出ないように、私たちも伝えたい
し、戦争中のことを知り、深めていくことが大
切だと思いました。ついにことはあまりききたく
ないけれど、日本国民として戦争について知る
ことは不可決です。昨日はそれができとも良か
ったです。どうもありがとうございました。

池田先生へ

先日の特別授業はとてもなりました。突然ながらたことがたくさんありました。池田先生のお父様が原爆が落とされたがれきしかない町でどんな思いで行動していくのがよく分かりました。また途中にクイズを設けていてとてもよく理解できました。

最後の原爆の資料館での模型に対する縮れあまりあると言っていたので、たので実際は写真よりも辛いが、たのにはと並べました。なのでこのよう悲劇がこれから起らないように身近な争いがなくなるようにしたいです。

6年1組

池田先生へ

11月20日は、ありがとうございました。特に印象に残っているのは、原子はくだんは太陽より温度が高いということです。私は太陽の温度がどのくらいあついかを知らないので、想像力があまりできなかったのですか。そういうあついんだろうなと思いました。「リトルオーバー」をなげた。アメリカ軍はそんなに日本が嫌いだったのでしょうか？ 私には理解できません。それにトラックに乗せようとしてうひひ、はるとサカナがむけるなど、想像できました。考えたくもありません。でもそれをのりこえてきた。日本軍やよしそうさんはすごいと思うし、心からそんかいします。私はこの話をきいて、こんな事は二度とやりたくない！ やってはいけない！ と思いました。なので、アメリカや外国との交流などをして、仲良くて、すてきな世界をつくっていきたいと思いました。

（

：

池田先生へ。

おつかれさまでした。おかげで、げんばくの話をやさす事ができてとても学習にはありました。私(わらわ)は、2011年3月11日まで、ある3いいけいけんさあじわっていながらたので、いつまにるが不明(わからぬ)地震(東京大地震)のあることを直前に知ってよかったです。太陽よりあついげんばく入り真空モード落ちて来るなんてどうぞう(たゞ、本当にありますね...)。げんばくの話をしてくれてありがとうございます。地震も、津波も、げんばくもある3いいほどこわいという事が学習できています!最後に見てくれた動画を見て泣きそうになりました。

池田眞徳先生へ

この間はぼく達に原爆のこといろいろ
と教えてくれて、ありがとうございます
した。ヒロシマの九日間のお話も、とても昔の広
島の状態が分かりやすくて、とても勉強
になりました。

ヒロシマの九日間のお話がぼくが思った
ことがあります。それは、もうにじと
原爆は使ってはいけないと言うこと
です。原爆で死者が14万人も出てし、
放射線を出し人々も病気になりました。
こういうことを聞いて「なぜこんなに人の
命をうはってしまう物を作ってしまったのかがすごく
気になります。

今日は、ぼく達にものすごく大助左原爆
のこわさや、原爆のい力などを教えてくだ
さって本当に勉強になりました。

沢田眞徳 先生へ

本日は、原爆のお話を聞いて頂きありがとうございました。私は、あまり原爆のことについて、詳しく知りなかったので、今回「広島の元日記」を聞いて原爆のおそろしさがよく分かりました。しかし、本当にその場で見た人の事を思うと、心が痛みます。自分は、死ぬといづきょうふを感じたことがありませんでした。けれど、今日話を聞いて、死のきょうふがじかんしました。そして、日本の平和がとても大切なと思いました。

他の国では、競争をしています。私は、地球を、平和の星にしたいなとも思いました。平和を、こわすことは、かなしみをあげただけだ。私も、日頃からケンカなどをなくそうと思いました。

池田眞徳さんへ

先日は、原爆について教えて下さり
ありがとうございました。池田さんの
お父様の広島の九月の通り
でも印象に残りました。池田さん
のお父様がどう生きの條りで生き
残ったことや、木屋不倒のため、小倉
には原爆が落とされなかつたこと
を知り、歴史とは、偶然の連続
だと感じました。また、原爆が六
十キロからかかって落したが、爆発
してから六十キロが全く近くで、
死んでしまった。貴重な体験をす
べてありがとうございます。

池田先生へ

先日は原爆の恐ろしさを教えて下さってありがとうございました。普通の爆弾とは違ひ、あとになつて後症が残ることが分かりました。また熱線、衝撃波放射線と今までの爆弾とは比ぐものになりますから力を持つものだということも分かりました。

原爆のことは日本に生まれた人間として知らなければいけないにとどまっています。広島市の14万人の命をうばたたいた恐しい原爆。ぼくは実際に戦争を経験してなりのと本当の心の痛みは分かりませんが、今でも原爆のせいであ苦しんでる人がいると思うと胸が痛くなります。原爆の恐しさを教えて下さってありがとうございました。

池田先生へ

この間は原爆のことを教えてくれてありがとう
ございました。池田先生のひめさんの日記から
作ったヒロシマの九日間という本のこともわかり、原爆の
かそらしさがわかりました。原爆がおちるたびで
人のかけただけがのんびりなんてひどいと思ひます。
その原爆がゴルフボールの大きさのウランなんてとて
もがどうきました。原爆で皮ふか、と3と3にな、7
手を持ったたびにはそれてしまふなんてほくは想像で
きません。その原爆でたくさんの人が死んでしまった
なぜこの世に戦争というものがあるのかと思ひます。
います。そんなたくさんの人が苦しみ悲しむ戦争
はあてはもうないものだと思ひます。ほくは今の平和
主義・戦争は日本の日本に生まれて良かったです。シリアや
65年前の日本に生まれなくてよかったです。ほくは幸せな
人だと思ひます。原爆のことを考んながら生きていい
たいです。

池田先生へ

この間は原爆のことについて教えてください。ありがとうございました。

話を聞くうちに悲しくなってしまったけれど、日本人として。

知っておかなければならぬ事実として思ひます

また、池田先生が読んでもくれたヒロシマの9日間では、原爆の怖さを

伝えられる本でそのおろしさがよく分かれた。おどろいたことは、真ん中が

100万度で表面が700度で地盤が3000度になっているということ。

ぼくは風呂の42°Cくらいで、熱いと感じるのとでも熱いのだと分かったの

ですが想像できせん。細の特別授業は心にとめて、日々の日常生活を送るう

え思ひます。ひがドロドロになたり、全身のやけど、地盤が3000度にならぬ。

色々大変な思いをしていると思います。ぼくはその経験がないから、分からな

いけど、池田先生とお父さんのおじさんの話を聞いて、日常生活での

つらいことはあるけど、原爆よりは全然いいので、心の支えになりました。

最後に、あた、平和記念博物館に行きました。

もう一度この話を振り返ってみようと思ひます

この間は、本当にありがとうございました。

池田先生へ

今回の話を聞いた後の事
り、その時は体操着で教室に
いたりがちですが、今では
アリとかられたしました。
体操着でさむかたがこれ
ともあのかなしい話を聞いたら
からか…。正直あの話を聞
いてびっくりをこえたびっくり
でした。太陽より素面が熱
いから信じられませんでし
た。あとがじいさんのおの手
もささうどれほどのが
かい分想像でさしません。

原爆先生へ
コトが必要な季節になりました
ね。先日は原爆のお話をしてくれて有り難う御座いました。
私は「はたしのケン」の本を
も、ているので原爆の話がよく
分かりました。ウジ虫が体に
はってたり、皮膚がとけて骨
が丸見えになっている絵を見
ました。とてもしうげき時で
した。こんかいはとても貴重な
お話をありがとうございました。

6年

池田眞徳さんへ

忙しい中で駒場小学校へ来てくださいました。ありがとうございました。

原子爆弾の威力がとてもすさまじい力であつたという事を知り、とても驚きました。また、アメリカの原子爆弾を落とす事が実験であったということを知り、アメリカとはとても強い国であったのだなと思いました。また、元安川での話で、せつな、たんで、川かいうま、てしまうほどだということを知り、とても熱くて、苦しかったのだと思い、とても悲しくなりました。また、原爆による被害者は、とても大けがをしていて、人の姿ともあらうことができないという事を知り、とてもかわいそうだと思ひ、原爆とは、とても危険なものだと思いました。

池田眞徳 先生へ

私は、原爆の話を聞って、前まで"はせんせん、こわくなかったのですか"。

この話を聞って、ふるえるほど"こわくなりました。一番印象にのこったのは、リトルボーイのばくはつした時の温度が、太陽の温度より高い"ということです。そのせいで、ひぶが大やけどとしてソニビみたいな人になってしまった。でも、思ひ知れこよがたと思ひます。この原爆で死んでしまった人のつう土を1人でモダくの人になったえりけたらいいなと思ひます。

6年2組

原爆先生へ

先日は、原爆についてのお話を、ありがとうございました。

先生のお話から、原爆によって被害を受けた人々には、とても苦しみ、しかし救われるところなく亡くなってしまったんだ」と分かり、とても悲しく思うとともに、そういうなことが二度とあ

てはいけないと思いました。

また実験のために広島・長崎に原爆を落とすという行為は許さるるものではないとしました。

これから私は間ったお話を忘れないで、小さな力であっても平和を保つために力を尽さりたいと思いました。

池田 貞徳さんへ

貴重なお話をしていただけありがとうございます
ございました。私は原爆のことあまり
りませんでしたが、今回原爆が落ち
た当時の様子や原爆弾の被害や
威力などが知れよかったです。特に、
印象に残ったことがあります。
まず一つ目は、原爆弾が落とされ
た時の当時の様子です。当時兵隊の人
が死んでしまった人をはこんでいて傷口にウ
ニッシュがいたという話です。ちょっと、気持ちが悪
かったのですが、原爆の当時の様子が知
れてよかったです。また二つ目は原爆
弾の威力です。当時外にいた人は、炭化
してしまい消えてしまうなとても大半
威力があることを初めて知るところです。
池田さんに教えてもらったことを子供達に伝え
たいと思います。

池田先生へ

先日、はありがとうございました
ました。原爆のおぞろしさを少
しけたと思います。アメリカと日本
は、単戦争をしていて、また小さい
人や、単戦争に關係しない人
が亡くなつたということを聞きました。
未来で大きくなり活躍してい
たかもしれない子供たちがたく
さん亡くなつたことも知りました。一
人がたつた一つの爆弾を落とす
だけ、一人が命令するだけで平
和が壊れたと思いました。でも
僕たちが大きくなつたら僕た
ちの手で日本や世界を平和
にしようと思いました。

6年2組

池田貞徳様へ

先日は原爆の話を聞いて、感^{かん}き
ありがとうございました。

原爆とはおそろしいものという
ただただそれだけの漠然とした
イメージでしたが、お話を聞く
わい、イメージがわき、今まで感じ
たことのない気持ちになりました。

あの太平洋戦争のせいで、多くの
人がませいになったこと、あらためて
戦争のひさんを感じました。

今日は本当に貴重なお話を
聞かせていただき、ありがとうございました。

池田さんへ

作日は、特別授業をしてくださいって
ありがとうございました。

私は家族で広島に行って実際に
原爆ドームを見ました。昔、そな
ことが起きていたということを知て
とてもびっくりしました。日本は戦
争があったり、大変な国なのに爆弾
を落とすなんてひどいなと思いました。
衝撃波などによつて苦しい
思いをした人がたくさんいたと聞
いて、その時に産まれていなくて本当
に良かったと思います。

悲しい話をうたけれど、先生に
教えてもらひ原爆のことを知るこ
とができました。このお話しは一生忘
れません。ありがとうございました。

6年2組

原爆先生へ

私達も年のためにわざわざおこし頂き、ありがとうございました。

私は、原爆の事は昔、広島県に大変なことが起きて沢山人が亡った。とか、知りませんでした。しかし、今回原爆の話をくわしく教えてくれた事で原爆の事がくわしく分かりました。

また、こんなに悲惨な事が昔起つたこと、人は助け合わなくてはいけないことを未来の子供達に伝えたいです。

とても貴重なお話をしても頂本当にありがとうございました。

池田先生へ

話しに来て下されありがとうございました
した。とってもおもしろかったです。

「指の先から液体がポタポタ落ちる」
部分や、「皮が落ちて赤い肉が見える」
部分がすごく小布くて、見なくて
よかたなあと思いました。兵隊さん、助
けて…」という部分も怖くて、よしきうさん
はよく対応ができたものだと感心も
しました。私だったらふるえあがんで、
人々をトラックに乗せたり死体を運ん
だりすることはとうていできません。

よしきうさんの話も、原爆の話も
さみしかったです。

原爆先生へ

この前の十一月二十日は、本当にありがとうございました。
また、僕は、原爆の事について、
全然、知らなかったので、知るところでもない、
良いです。本当に、本当に貴重な話を
うそ、ありがとうございました。

僕は、あの話をきいて、とても悲しく
なりました。原子はいたぐらで、そこから、
方を思うと、そのすこく悲しくなります。
元気なあなたの方の「め」福をお
祈ります。

今回、原爆先生が、この話をしてくれ
たおかげで、原爆のところをし
むごたうしこを思い知りました。そして、
ひかるにあ、人かどりれて、いふ思いを
したくなりました。今後、世界で原爆が使
山山まいように願います。

駒場小学校長

池田眞徳様へ

11月20日は、ありがとうございました。

ぼくは原爆の恐さが分かりました。

あれほど悲惨だとは思ってもいませんでした。

たゞ、ぼくは原爆のはとをよく思つ

ていたけど、実はこんなに恐がたことを

実感しました。これからは原爆のこと

がよく考えずにもとしんこくに考えたり

です。池田眞徳様の父の池田よしう様

からも、もと話を聞きましたです。本当に

11月20日はありがとうございました

大。

原爆先生へ

先日は、原爆についての貴重な話をしてくれたたまきありがとうございました。ぼくは、原爆が落とされた広島の爆心地に近い所の人には一隻として亡くなつたといふのはテレビかなにかでやつていたので知っていましたが原爆が爆発した時の地上の温度が 3000°C で鉄をも溶かしてしまう温度だったといふのは知らなかつたのでびっくりしました。また、人間の皮膚がはがれてタラタラになつたり、体の中に穴が入つたりするほどのすごいはかり力だつということを聞いてすごくおぞろしい物だと思ひました。また先生のお父さんが死体を運び出す時はすごく幸かつたんだよと思ひました。

6年2年

原爆先生へ

先日は、原爆の話をありがとうございました。また、先生の話を聞いて思つたことがあります。一つ目は、原爆の破壊力のすごさです。ウランの量がゴルフボール1個分で広島をはじめついたのに全員がくじらんれつしていなないと思ふと二わくなります。

二つ目は、温度です。温度が太陽より暑になんて想像できません。それに川があるとうすることもおどろきました。

三つ目は、二の話を聞けてよかったです。話を聞く前は、原爆の事がわからませんでした。話を聞いて原爆のおもししさや二の話を矢張りました。貴重な話をありがとうございました。

池田先生へ

先日は、お忙しいところ貴重な
話をして下さりありがとうございました。
私は、「昭和20年8月6日
」というDVDを見たことがあり
て原爆について知っていましたが、
ゴルフボールくらいの大きさの物
があれほどどの破壊力を持つなん
ておどろきました。池田先生のお
父さんはとてもやさしい人だと思
いました。もう二度と同じあやまち
をしないように私達は次世代に
伝えていかなければいけません。
だから、戦争のおぞらしさをもとと深
く知っておきたいです。本当にあり
がとうございました。

6年2組

原爆先生へ

駒場小学校に特別授業をして
くださってありがとうございます。原爆
のおそろしさがとても分かりました。特に
池田眞徳さんの父親見の実体験がとても
印象にのりました。原爆で亡くな
てしまたト達のことと思うととても心
が悲しくなります。私は先生の話を
聞くまで原爆のことをあまり知りませ
んでしたが先生の警告を聞いて原爆
のことがよく分かりました。広島に行ったら
原爆ドームや資料館官に行くてみ
たいと思います。原爆の悲劇をもう
おこさないためにも私達ががんばうと
思いました。本当に貴重なお警告ありが
とうございました。

原爆先生へ

池田先生、先日はありがとうございました。

実際に原爆を体験した人の貴重な
話を聞かせてもらう、こうれしかった
です。自分も原爆のことは知っていたが
こんなにもひどい現実があったということ
を知ることができて良かったです。

被爆者の話はとてもじょうけい的でした。
そして原爆つかはとてもないものだと
分かりました。話をききながら想像してい
ました。すごくおもしろいです。

ほんとはこの現実をいろんなことなど
ことがあのとき起つたのか伝えてい
きたいと思いました。

本当にありがとうございました。

6年2：

池田眞徳様へ

ぼくは、原爆についての話

を聞いて、戦争は、大変厄わ

いものだとあらためと思、

いました。特に、原爆をうけ

て歩いている人の話で、と

こも、恐いものだと思いました。

なので、戦争は悲惨なもので

や、これはいけないものだと

思い恐しさを実感しました。

また、今の日本はどこも平和

だなあということも実感し

ました。先日、原爆に

つけての話を聞かせて下

さ、ありがとうございました。

6年

池田眞徳さんへ

この度は原爆についてのくわしい話を聞かせていただき誠にありがとうございました。池田さんは義三夫人の体験を自体験のように生々と語ってくれたたの原爆のおそろしさとその存在の危なさがよくわかった気がします。特に話題に出できた被爆者が熱線やゆう湯波などにより体がどうどうにとけてしまった人々のことを想像すると背筋がこまるよろこび。アメリカやロシア、中国などは現在もこんな原爆や水爆を大量に持つてゐるため早くなくなつことはじめてですね。

原爆先生へ

原爆について教えてくれてありがとうございました。
エノラ・ゲイの落とし
たりトルボーイが目標地と200mしか
かわらなかつたことにまどうきました。
たりトルボーイの熱線、衝撃波
のおそろしさや放射線のおそろしさ
がよく伝わりました。皮ふ、かはが
れたり、肉まではがれたり、死体の腐敗
臭が、生々しく、吐き気がしましたうう
一生忘れることはないと思います。
でも広島や長崎からは元に戻って
いてよかったです。この話を後世に
伝えて、今後このようなことがな
いといいでです。貴重な体験
をありがとうございました。

6年2組

原爆先生へ

先日は、お話をありがとうございました。
少し、びっくりで、お話を聞いた後『死』が怖く
なりました。でも、その後死についてじっくり考えまし
た。死を考える時に大事なのは、『生』だと思います。
私は、自分のあたえられた人生を存分にあじわ
て楽しもうと思います。先生のおしゃべくれ
た、昔の広島の現実を死ぬまで心に留め
ておこうと思います。将来は看護師に
なってたくさんの人の命を救ってあげた
いです。あと、私は、少女コミックが大好き
なので、いつか本屋に私の描いたコミックが
置いてあればいいなぁと思いま
す。

原爆先生へ

昨日は原爆の話を聞いて、もう一度原爆のおそろしさを知りました。国語の学習で一度やりましたが、原爆先生の話でさうして、理解が深まりました。特に原爆弾が投下するところや、原子爆弾がどんな害をもたらすかなどの話を聞いて、すこしこわいと思いました。理由は原爆のおかげでたくさん人が死んでいて、様々な病気もあらう。この当時の日本は実に殺風景だということが想像できてもこわいのです。そして、放射線に当たりと様々な体の害があり、とてもこわいかもしれません。当時の日本を考えると、今ある原爆ドームの形は、当時の原爆がどうなったか、本当に知りたくなると思いました。そのためには二度とこんな風景を見せないように努力していくのです。昨日は本当に聞かせてありがとうございました。

6年2年 テル 知吉

池田眞徳さんへ

先日は、原爆の話をしてくれて、
ありがとうございました。私は
この日、原爆の悲惨さを初めて
知りました。本当は「アーティ
軍隊に入らなくていいの
に、入ろうと思うことは、すみ
と思いました。歩くのも普通
にできなく、体たま全体が赤く
なるときいて、とても怖かったです。
そこで、エラケイが太
陽の熱さよりも熱いと聞
いたときは、とてもおどろきました。
これからは、先生の話を
わざわざ聞いて、毎日を大切
にすごしていきたいです。

原爆先生へ

この前は、原爆の話をしてくれたってありがとうございました。

原爆のこわさを改めて知ることができました。

皮膚がズルッとすべったという話は、とてもこわく、臭味が悪かったです。また、階段に座っていた男性が、かけしか残らなかった話は、本当に原爆はおそろしいものだなと思いました。

私は、戦争や、原爆のない世界をつくっていき、大人になつたら、子供に、原爆先生が話してくれたことを話し、おそろしさを伝え、広島と長崎で起つたことを二度と起こさないようになります。

池田先生へ

ぼくは、平成生まれなので、当時の状況がよくあまり分かりませんでしたが、池田先生の話をきいて、よく分かるようになりました。例えば、原爆を落とそうとアメリカがした都市は、広島と長崎だけだ“と思っていましたが、実際は、他に、小倉、横浜、新潟、京都の計四つの都市に原爆を落とそうとしたことや放射線と放射能は、同じだ“と思っていましたが、実際は、放射線を出す能力のことを放射能といふことなど、本当によく分からました。原爆のことについて詳しく教えていただき、誠にありがとうございました。

6年1月

池田先生へ

この間は、原爆の話をしてくれたので、
ありがとうございました。僕は、戦争を
体験したことはないので、本当のこわ
は分かりません。ですが、池田先生のお話
して少しびやうほつきました。池田先
生のお父さんが言っていた、「われいすぎると
いうのに僕はゾッとした。きっと戦争中
に見たのよりひどくなかった。ということですね。
もし僕も戦場にいて、その人達を見たら
何も言えなくなると思います。なので、僕は今の
時代がいかにも平和というのがまだ実感し
ました。今回の原爆の話して、戦争はしてはい
けないとあらためて思いました。お話しす
りありがとうございました。

6年1組

池田さんへ

原爆の悲しい話や苦しい話を聞いてとても感動しました。まるで私が戦争の時にいたような感じでした。私は池田さんの話で戦争の恐怖など分かりました。前まであんまり戦争のことは分からなかったけど、池田さんが広島に投下された"リトルボーイ"や大やけどした人のことなどの話を詳しく、分かりやすく言ってたので"言葉がいいところまで"分かりました。池田さんのお父さんよしうさんのビ"テ"オミたいなのを見て泣きそうになりました。言葉も出ないぐら悲しい、苦しい話なんだなあって思いました。こういうことがぐり返さないように心がけたいです。

池田先生へ

池田先生の特別授業を受けて原爆のおそしさ
がわかりました。原爆は絶対に使ってはいけ
ないものだということがあらためて感じまし
た。ヒロシマの九日間」という本もよんとめたいです。
また、原爆を全部で24トンもB29爆撃機の
エラ・ケイにつんでいたということにすこくお
どろきました。ぼくは原爆トームに行ったこと
がないので一度行ってみたいのです。またあねだ
けのウランでここまでのかいがてるという
ここにすこくおどろきました。また原爆をお
とす地点があんなにこうほかあたとへうこと
やエラ・ケイという名前がナベット大佐のお
母さんの名前だということなどを始めて知
りました。世界からいつか原爆がなくなる
ことをへますなくなくてほしいです。

池田先生へ

池田先生戦いのおさらいと人々の悲しみをあ
しめてくれてありがとうございました。

おかげで角から強心の痛さを知る事ができました。

一つ目は全体大焼けども立った人が目の前に

いるのに助かる事ができない。それを聞いて僕は全身

に鳥肌が立ちました。二つ目は、数えきれない遺体

を一人一人焼く事ができないので遺体の山にカソリン

をまいて焼いているという事を聞いた瞬間、目から涙

が出そうになりました。僕たたらタタタガソリンに火を

付ける勇気が無いと思います。火を付ける勇気があるな

と心強く思いました。三つ目は池田さんのお父さん池田

よしひささんが最後動画での一枚の糸を読みました

事が本当にすごいと思いました。みんなにせんこくな戦争

ではきたでござごとと言う事は本当にすごいと思います。

僕も池田先生やよしひささんみたいな強い人になりたいです。

本当にありがとうございました。

池田先生へ

原爆についての授業をしてください。ありがとうございました。原爆についてよく知らなかったのですが、原爆のおろしさを知るところができました。よしうさんが見た原爆投下直後の広島市の人の中には、人間の形をしていない人もいたという話を聞いて、原爆による被害はとても悲惨なものだったことがわかりました。

池田先生のお話を聞いて、原爆のおろしさや、広島や長崎のようなことはくり返してはいけないにとどめということがわかりました。ありがとうございました。

池田眞徳先生へ、

僕は、もう色々と、けい火暴のことを少しきつめていたけれど、もちろん体験したことありますんでした。だから、本当の経験者からの見方や知られて、とても勉強になりましたし、また、ショッキングでもありました。

写真を見ると、以上に戦争で見た
いな物事が分かって、また、恐さが少し
伝わって、とても悲しく、怖く思いました。

地図でくわしく教えてくれたところ
特に役立ちました。戦争の中止となつた
原爆の、インフォメーションなどが、
初めて知れて、びっくりしました。

どれくらい恐いか、とかが、良くなく
伝わり、とても悲しかったです。もう二度
同じことがおこらないようにして顶ければ
幸いです。

池田眞徳さんへ

先日は、お忙かしい中原爆の
お話をいに来て下さって、ありがとうございます

ございます。池田さんのお話を
聞いていると、その当時の恐ろしい
戦争のことか目にうかびました。

私は、「戦争」や「原爆」と言われても、
なんとなく「布いもの」「危ないもの」と
思うだけではよく分からなかたけど、

池田さんのお父さんの義三さんの実体験
など、爆弾の大さや「撃」など、くわしく
知れ、戦争そして原爆の恐ろしさがよく分

かりました。原爆ドームの元の

名前も初めて知ったし、知らないことかいたく

さんあ、て、自分は日本のことなどにも知らないん
だな...と気付かされました。本当にありがとうございます

ございました。あと、どちらかんばってなあ
して下さい!!

池田さんへ

先日はお忙しい中、来て長い時間お話しいただき、ありがとうございました。お話を聞いていて、原爆のこわさを感じました。今までたくさん原爆の話を聞いてきましたが、ここまで具体的に、こわいなと感じたのは初めてでした。池田さんの父様はその原爆の中で多くのかつやくをしていましたね。私も広島の原爆ドーム、平和記念資料館へ行きましたが、「キレイすぎる。」この言葉から、よほど実際は悲さんなものだ、たんだなと感じました。今の私には想像するだけでもこわいです。そして、今の日本の平和にありがたいなと思いました。

6-1

～池田 真徳さんへ～

この間は、原爆について教えていただき、ありがとうございました。私は正直、あまり聞きたくないお話をした。途中で想像をはるかに越えるような生々しく、そして痛々しい言葉を耳にした時、耳をふさいだくなりました。しかし、日本人で生まれたからには、この事実をしっかりと知り、一度は聞かなくてはならないことなので、勉強させていただきました。話は少し変わりますが、私は今年の8月、広島に行き、被爆者のお話を聞いたり、平和祈念式典に参加したりしました。池田さんのお話を聞く時はこの経験と照らし合わせながら聞いていました。

今は、とても平和です。日本は、とても平和です。だからこそ、この悲惨さを絶対に忘れず、できるだけ多くの人に、伝えなければ、後世にも伝わるので、私も話したいです。

池田 桌徳さんへ

この間は、お話をしてくださいさ
り、ありがとうございました。改め
て、原爆のおそろしさを知ることが
できました。私は、広島の「原爆資
料館」へ行ったことがあります。シ
ョクを受けました。しかし、よし
ぞうさんが「きれいすぎる」と言つた
ことに、とてもこわくなりました。
二度とこんなことをやってはいけ
ない、と私は思いました。しかし、
かく兵器を持っている国はたくさん
あります。だから、その国の人々に原
爆のおそろしさを知つてもういい、こ
の世界からかく兵器を無くしたいで
す。そして、平和で、たくさんの人
が幸せになれる世の中になるといい
です。

池田先生へ

この度は原爆について語られて
ありがとうございました。池田先生の話
に、体に残っている痛(つかれ)を走ればほらだと
でした。池田先生の話は原爆についての、悲しみ
つむぎも、分かりました。僕は、話を聞く時は
原爆はやられたとされた時でした。けれど、原爆は
うらい痛い悲しいといったらひがめが絶えず、川の底
があふれてくるとでもうらいとは言いえないほどでした。
「リトル・ボーイ」という原爆をなき落とさなかった
実験をするのが、僕は大人になると見ながら聞いて
いました。僕は原爆の悲しさを感じさせられた
だけました。これからは、人を悲しい。いやだ、な
どと思われないように、日々の自分の行動を
改め、相手の気持ちをいやにさせないようにした
のです。ありがとうございました。